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89. ordentliche Mitgliederversammlung am Freitag, den 18. Nov. 2016, im Gasthaus 
„Adler“ in Langen. Beginn 20.00 Uhr; 
 =================================================================== 
 
 

Punkt 1:  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
 
Obmann Jochen Waldinger eröffnet die 89. ordentliche Mitgliederversammlung um 20.00 Uhr 
und begrüßt alle Anwesenden, insbesondere den Obmann vom FC RW Langen Alfons 
Kirchmann, den Obmann vom Kameradschaftsbund Manfred Mattivi und den Obmann vom 
Sportverein Thal Ekkehard Violand. 
 
Entschuldigt haben sich:  
Bürgermeister Josef Kirchmann (kommt etwas später wegen anderer Sitzung), Erwin Moos-
brugger, Walter Läßer, Bernhard Berlinger und Julia Rodriquez. 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gemäß den Statuten gegeben.  
 
 

Punkt 2:  Genehmigung des Protokolls der letzten ordentlichen Mitgliederversammlung. 
 
Die Niederschrift der 88. ordentlichen Mitgliederversammlung wird nicht mehr verlesen son-
dern liegt zur Einsicht auf. Die Vollversammlung stimmt dieser Niederschrift zu. Der Obmann 
bedankt sich bei Werner für das Protokoll. 
 
 

Punkt 3:  Tätigkeitsbericht durch den Obmann. 
 
Obmann Jochen Waldinger berichtet zu Beginn dass sich im letzten Jahr die Mitgliederzahl 
von 455 Personen auf 461 leicht erhöht hat. 
 
Beim Weihnachtsmarkt der Gemeinde haben 4 Mitglieder mitgeholfen.  
 
Der Skiclub unterstützt auch heuer wieder alle Kinder, Schüler und Jugendliche mit € 25,-- 
beim Kauf einer 3-Täler Saisonkarte. Die Ausstellung der Karten erfolgt auch heuer wieder 
bei der Gemeinde. Dank an die Gemeinde für die Ausstellung der Karten. 
 
Auch im vergangenen Jahr haben wir das Training mit den Racing Kids mit Cupwertung 
durchgeführt – der Schwerpunkt der Vereinsarbeit liegt in der Kinder- und Jugendarbeit. 
 
In den Weihnachtsferien konnte der Ski- und Snowboardkurs in Sulzberg nicht durchgeführt 
werden sondern nur noch an einem Wochenende im Jänner (23. und 24.) mit 17 Kindern aus 
Langen  – Durchführung kostenlos (da nur ein Wochenende!) durch den Schiverein Sulzberg 
mit Unterstützung von Werner und Vanessa Nenning vom Skiclub Langen. 

               

 
 
 
 
 
 
ZVR-Zahl:  246792261 

 
 
ZVR-Zahl:  246792261 



 

Protokoll JHV 2016 Erstellt von Werner Nenning  Seite 2 von 5  

 
Das Vereinsrennen fand Ende Jänner in Riefensberg statt mit vielen Teilnehmern besonders 
bei der Vereinewertung mit neuer Wertung durch Zeitdifferenz. Dank an den Fußballklub für 
die Zusammenarbeit bei der Bewirtung im Treffpunkt. 
 
Der Skitag mit der Volksschule nach Schetteregg wurde organisiert, mehrmals verschoben 
und dann endgültig abgesagt.  
 
Bei der Vorderwälder Meisterschaft am Hochlitten waren 13 Kinder und Erwachsene am 
Start. Lukas Erath und Daniel Mennel konnten ihre Klassen gewinnen, die Mannschaft belegt 
den 5. Platz. 
 
Der Skiausflug nach Serfaus-Fiss-Ladis musste leider abgesagt werden, einige Teilnehmer 
fuhren eine Woche später mit dem Sportverein Thal ins Skigebiet. 
 
Im Sommer trafen sich einige Mitglieder am Mittwoch zum gemeinsamen Mountainbiken von 
April bis September – ein Dank an Josef Kirchmann. 
 
Beim Ortsvereineturnier schieden unsere Fußballer bereits in der Vorrunde aus. 
 
Bei sehr gutem Wetter haben wir die Gipfelmesse organisiert mit € 850,-- Messopfer für die 
Nachbarschaftshilfe Langen. 
 
Der Obmann berichtet vom Winterbasar der in Zusammenarbeit mit dem Elternverein der 
Volksschule durchgeführt wird. Der Erlös kommt dem Elternverein und dem Skiclub für die 
Jugendförderung zu. Ein besonderer Dank an Marlies und Claudia mit allen Helfern. Der Er-
lös war eher gering. 
 
Das Ski-Trockentraining ist seit Anfang Oktober im Gange unter der Leitung von Nicole Kö-
nig mit über 20 Teilnehmern – Beginn neu bereits um 18.30 Uhr. 
 
In der nächsten Woche sollten die neuen Skianzüge geliefert werden – es wurden 42 Einhei-
ten verkauft. 
 
Im kommenden Vereinsjahr sind im Großen und Ganzen dieselben Aktivitäten vorgesehen – 
morgen findet der Weihnachtsbasars statt sowie nächste Woche der Gletscherausflug nach 
Sölden. 
 
Für die hervorragende Zusammenarbeit im abgelaufenen Vereinsjahr bedankt sich Obmann 
Jochen bei ALLEN – vielen Dank allen Gönnern und Sponsoren. Von den Sponsoren lebt der 
Verein. 

 

 

Punkt 4:  Bericht des Kassiers. 
 
Kassier Wolfgang Beck berichtet über die Einnahmen und Ausgaben des Vereinsjahres 
2015/2016. 
Einnahmen von € 23.324 stehen Ausgaben € 20.968 gegenüber, wodurch sich ein Über-
schuss von € 2.356,-- ergibt. 
Weiter berichtet Wolfgang vom Stand der Skilifte Hagenberg – es sind bereits 35 Genossen-
schafter mit ca. 800 Anteilen, es wird eine Pistenraupe mit Winde angeschafft. 
 



 

Protokoll JHV 2016 Erstellt von Werner Nenning  Seite 3 von 5  

 

Punkt 5:  Bericht der Kassarevisoren und deren Neuwahl. 
 
Die Kassarevisoren Julia Rodriquez und Wolfgang Winkler haben die Kassaführung geprüft. 
Wolfgang berichtet über die ordnungsgemäße und übersichtliche Kassaführung. Als Kassa-
revisoren für das kommende Vereinsjahr stehen Wolfgang Winkler und die neugewählte Ulri-
ke Nenning zur Verfügung. 
 
 

Punkt 6:  Entlastung des Kassiers. 
 
Wolfgang Winkler stellt an die ordentliche Mitgliederversammlung den Antrag, den Kassier 
zu entlasten. Der Entlastung wird einstimmig zugestimmt. 
 
 

Punkt 7:  Bericht des Sportwartes 
 
Der Rennsportwart Martin Moosbrugger und der Sportwart Arnold berichten von den weiteren 
Veranstaltungen im vergangenen Jahr: 
 
Im Dezember und Jänner versuchten wir mehrere Torlauftrainings am Hochlitten zu organi-
sieren. Die Termine mussten wegen den Wetterkapriolen abgesagt oder verschoben werden. 
Es konnten nur 2 Trainings durchgeführt werden, das letzte Training vor dem Vereinsrennen 
am Mittwoch Nachmittag. 
 
Am 30. Jänner 2016 wurde unsere Vereinsmeisterschaft am Hochlitten in Riefensberg 
durchgeführt bei Sonnenschein und winterlichen Kulisse – es waren mit 79 gewerteten Läu-
fer etwas weniger am Start sowie 16 Mannschaften mit neuen Modus durch Zeitdifferenz. Die 
Preisverteilung fand wieder im Treffpunkt statt. Dank an Bettina Lässer für die Fotos die be-
reits am Abend bei der Preisverteilung vom Schriftführer gezeigt wurden. Vereinsmeister 
wurde wieder der 14-jährige Christian Erath bzw. Reingard Haller. 
Mannschaftssieger wurde mit geringster Zeitdifferenz von 3 Läufern die Erath Immobilien.  
 
Der Skitag mit der Volksschule wurde nicht durchgeführt nach mehrmaliger Verschiebung. 
 
Am 27. Februar fand die Vorderwälder Meisterschaft bei vereister Skipiste am Hochlitten 
statt – dies wurde Schiverein Krumbach veranstaltet. 
 
Am 05. März war der Skitag nach Serfaus-Fiss-Ladis mit 51 Anmeldungen angesagt – er 
musste wegen den Wetterprognosen abgesagt werden. Einige nahmen eine Woche später 
mit dem Sportverein Thal am Ausflug teil. 
 
Ab April fand immer am Mittwoch Abend das Radfahren statt- Arnold berichtet von der Um-
frage auf der Homepage.  
 
In der Vorschau kündigt der Sportwart den Gletscherausflug nach Sölden an – dieser ist 
ausgebucht. Der Termin für das Vereinsrennen ist bereits fixiert am 11. Februar 2017. 
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Punkt 8:  Bericht des Jugendsportwartes 
 
Der Jugendsportwart Otmar Berlinger berichtet vom Training mit den Racing Kids: 
 
Unter der Leitung von Otmar trainierten die Racing Kids jeden Samstagvormittag ab Mitte 
Jänner bis Ende Februar – wegen der Wettersituation konnte erst am 17. Jänner gestartet 
werden. Es nahmen im Schnitt 40 Kinder bei den 7 Trainings teil, welche von insgesamt 10 
verschiedenen Personen betreut wurden. Insgesamt waren 56 Kinder angemeldet – dies ist 
ein leichter Rückgang. Es wurden auch mehrere Skirennen durchgeführt mit einer Cupwer-
tung – die Sieger sind Erath Lukas und Albrecht Lara.  
Dank an Marlies und Anja für die Organisation der Jause. 
Der Ablauf des Trainings soll sich heuer geringfügig ändern - alle Infos sollen auch heuer nur 
über die Homepage erfolgen. Die Dauer wird wieder ab Dezember (wenn entsprechende 
Schneelage) bis Ende Jänner sein, wieder am Vormittag ab 10.00 Uhr. Neu dabei ist heuer 
der Jahrgang 2011 und bis zum Jahrgang 2001. Es wird heuer nur noch 2 Cuprennen mit 
Differenzzeiten geben – dies soll den Breitensport fördern und nicht den Rennsport.  
Otmar berichtet dass ein Skitag mit den Trainern geplant ist sowie ein Skitag mit allen Kin-
dern in ein größeres Skigebiet – die Trainingstermine sind bereits online. 
 
 

Punkt 9:  Bericht des Rennsportwartes 
 
Dies wurde gemeinsam mit dem Bericht vom Sportwart bei Punkt 7 von Arnold und Martin 
erledigt. 
 

Punkt 10:  Neuwahlen 
 
Laut Statuten sind alle 3 Jahre Neuwahlen durchzuführen. Der Obmann berichtet dass Wal-
ter Läßer aus dem Vorstand ausscheidet – alle anderen Mitglieder stellen sich der Wahl. 
 
Die vorgeschlagenen Personen werden in der Abstimmungen einstimmig gewählt. 
Der neu gewählte Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 
Obmann  Jochen Waldinger  Stellvertreter  Johannes Nussbaumer 
Kassier  Wolfgang Beck 
Schriftführer  Werner Nenning  Stellvertreter/Homepage  Markus Läßer 
Sportwart  Arnold Haller 
Jugend-Sportwart Otmar Berlinger   
Renn-Sportwart Martin Moosbrugger 
 

 

Punkt 11:  Allfälliges 
 
Bürgermeister Josef Kirchmann entschuldigt sich für die Verspätung da er noch eine zweite 
Versammlung besuchen musste und gratuliert dem Verein zur vorbildlichen Jugendarbeit und 
dem hohen Mitgliederstand. 
Weiter gratuliert er dem Vorstand zur Wiederwahl und dankt für die geleistete Arbeit bei vie-
len Veranstaltungen sowie zur Zusammenarbeit mit der Volksschule und beim Weihnachts-
markt. Dank an Walter Läßer für die geleistete Arbeit über viele Jahre im Vorstand und bei 
den Racing KIds – er wird mit dem Vorstand gemeinsam Walter besuchen und ein Geschenk 
überreichen. 
Er erwähnt die vorbildliche Jugendarbeit der Racing Kids für den Breitensport aber auch die 
Leistungen der Fam. Erath im Spitzensport.  
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Die Durchführung vom Winterbasar sei wichtig um die Kinder zum Skifahren zu bringen. Da 
können günstige Sachen erworben werden. 
Weiter merkt Josef an dass der Skiclub mit der Gipfelmesse ein Highlight im Sommer für die 
Gemeinde Langen veranstaltet sowie mit den Racing Kids und den Skiausflügen auch au-
ßerhalb der Gemeindegrenzen bekannt sei. Ebenso dankt Josef für die Unterstützung der 
Skilifte Thal zur Erhaltung als Nahversorger. 
Abschließend hätte Josef noch eine Bitte – die Jugendlichen nach den Racing Kids sollten 
nicht vergessen werden und beim Vereinsrennen oder einem Skitag nach Möglichkeit einge-
bunden werden. 
 
Jochen erwähnt dass die Jugendliche nicht vergessen werden – wegen den vielen Termine 
im Winter sind weitere Veranstaltungen schwierig. 
 
Alfons Kirchmann gratuliert dem Vorstand zur Wiederwahl sowie zum guten Kassastand – 
beim Vereinsrennen könnten die Pokale jedoch ein wenig größer sein. Er merkt an dass die 
Preisverteilung beim Vereinsrennen zu lang sei – sein Vorschlag wäre alle Kinder einer Klas-
se gemeinsam aufrufen und nicht einzeln. 
 
Manfred Mattivi gratuliert ebenfalls dem Vorstand zur Wiederwahl und erwähnt die perfekte 
Organisation vom Gletscherausflug mit Kaffee und Kuchen von Reingard und Arnold sowie 
der Logistik bei der Heimfahrt. 
 
Der Obmann Ekkehard Violand vom Sportverein Thal gratuliert auch dem Vorstand und er-
wähnt die gute Zusammenarbeit der beiden Vereine. 
 
Der Sportwart Arnold merkt an das immer weniger Teilnehmer bei den Skirennen sind und 
dies nicht nur beim Vereinsrennen sondern bei allen Skirennen – auch die Organisation vom 
Torlauftraining wird immer schwieriger. 
 
Rene Wick ist der Meinung dass beim Radfahren das Niveau zu hoch ist und dies für viele 
abschreckend sei – eine dritte Gruppe wäre nötig. 
 
Otmar Berlinger merkt an dass es immer Unterschiede geben wird sowohl beim Biken als 
auch im Skifahren. 
 
Markus Läßer ist der Meinung dass zur Zeit zu wenige Teilnehmer für eine dritte Gruppe 
sind. 
 
Abschließend bedankt sich der Obmann beim Vorstand – es war wieder ein interessantes 
Jahr für den Breitensport.  
Jochen bedankt sich bei allen Mitgliedern nochmals für ihr Kommen und schließt die 89. Jah-
reshauptversammlung um 21.25 Uhr mit einem dreifachen Skiheil. 
 
 
Der Obmann       Der Schriftführer 
         


